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隐藏在名画中的杀局——— 透视“中国制造”生存状态———

清明上河图密码
□ 冶文彪

艰难的制造
□ 阿 耐

28 17
打官司未果，反被报复

查账
柳钧咽不下被抄袭的

气，前往经常路过的一家律
师事务所。但是当他一说出起诉的对象
是市一机，接待他的律师立刻尴尬地婉
拒代理，理由是他们与市一机有合作，不
便吃了上家吃下家。

柳钧心中的怒火越来越盛，敢情杨
巡敢这么做，全是因为看死了他柳钧有
冤无处诉。柳钧更不信邪了，他本就自信
于自己的聪明，索性冲进书店，买来法律
法规汇编。他不信打不赢官司。

但他再生气，也明人不做暗事，他必
须与杨巡见面对质。柳钧一整个早上什
么事情都干不成，直奔市一机去见杨巡。

柳钧在市一机早已熟门熟路，以往
他的车子开到门口，保安问都不问就直
接给他升起撑杆。但这回保安却没给升，
有位保安还走过来对柳钧说：“你回去
吧，上头已经吩咐今天起不让你进门，我
们听命行事，没办法。”

“你们杨总吩咐？我正是来找你们杨
总。”柳钧跳出车子，从保安的阻止中看
到，杨巡已经先他一步将敌意付之行动。

“兄弟，帮帮忙，管的就是不让你见
杨总。你请回吧，别为难我们小老百姓，
我们没办法。”

柳钧一定要与杨巡面质，见此场面
焦急，张开双臂道：“你们看，我身上什么

都没带，我只是跟你们杨总谈话。大家都
是文明人。”

柳钧说着，激动地往前走了几步。两
个保安见此，忙急着一个顶住他，一个抓
住他的手臂阻止他：“柳先生，求求你，千
万别为难我们，挡不住你我们会下岗
的。”

面对眼前两个大好男儿的哀求，又
有两个保安从别处跑来，柳钧如深陷泥
淖，无法动弹，只有一步一步地后退，离
市一机的大门越来越远。

走回车子，他再度打电话给杨巡，接
通便被掐掉。柳石堂很快回家，见到儿子
啃读民事诉讼法，他再三劝儿子别做吃
力不讨好的事，杨巡有的是办法阻止执
行，杨巡千年不还万年不赖，谁也拿这种
人没办法。

柳钧不肯，花两天时间研读相关法
律法规，又花两天时间草拟诉状，打印出
小小三本，让爸爸盖章签字。柳石堂说什
么都不肯签，但是柳钧问爸爸：“你不尝
试，怎么知道我们肯定不会赢？你如果不
敲章，我撤掉一项违反合同法诉讼，只以
我个人名义发起专利诉讼。”

柳石堂紧握拳头，不敢看向儿子：
“你别逼爸爸，让我想想，好好想想。”

“爸爸，不要优柔寡断。”柳钧知道爸
爸放公章的所在，抢了爸爸抽屉里的钥
匙，自己去财务室打开保险箱，将公章盖
上。回来，看到爸爸哭丧的脸。

“阿钧，你会闯祸的。”
柳钧不管爸爸的劝阻，直奔辖区法

院递交诉状。法院告诉他七天内立案，要
他等待通知。

然而，法院的通知还没来，地税的一
个电话倒是非常有效率地打到柳石堂案
头，要柳石堂拿最近三年的凭证和账本
等去地税查账。

柳钧见到爸爸顿时面如土色，“要死
了，地税稽查科说有人举报我们好几条
偷漏税，要我拿三年内所有凭证账簿下
周一去稽查科。你说，我每年跟他们马屁
拍得好好的，今天怎么会一点面子不给，
招呼都没有，直接就通知查账？”

“查账不是很正常吗？我们只要账做
得好，你的避税不被查出来，不就行了？”

“我知道你会这么回答。可问题是这
么简单的吗？首先，为什么早不查晚不
查，偏偏今天找上门来？”

“因为我起诉杨巡？”柳钧的眼睛惊
得如灯泡一般。

“我告诉你，查账是爸爸的七寸。国
内的账没几本老老实实，经不起查。你起
诉杨巡就算让你全赢，又顺利执行，赔来
的钱都不够杨巡发狠让税务罚我的款。
你这下相信了吧？赶紧去撤诉。”

柳钧呆住了。
“唉，撤诉后我还是得去应付查账，

既然给查账了，不让查出点儿东西来，他
们没面子，应付不过去。作孽了。”

周耐最受不得技不如
人，自那以后，只要得空，
他便动手做那小楼。造这样
的楼，只需细心，不上半个

月，他便依样做出一栋，然而嵌到那珠
子上时，无论如何也立不住。他知道这
得更加精细匀称才成，便烧了那小楼，
动手又做第二栋，每个细件都仔细称
量、严密计算。小楼制成后，却仍立不
住。他又开始做第三栋、第四栋，始终
立不住。

他开始疑心师傅是否在耍弄自己，
师傅自家那栋小楼一定是动过什么手
脚。但心里仍不肯服输，又做了第五
栋，还是立不住。他再无耐心，丢掉不
管了。

他将全部心思都花在营造手艺上，
苦练十年后，自信技艺虽不及师傅，却
已远胜其他师兄弟，便是放在京城营造
行，也已是一等匠人。然而，其他师兄
弟少则五六年，最多学十年艺，师傅便
许他们出师，独自去兜揽活计。唯有
他，过了十年，师傅仍不许。若是别人
的徒弟，私自脱离师门，多少或许还能
谋到些营生。他却是云戴的弟子，云戴
若不发话，营造行没有一个人敢给他活
计。他只能继续跟着师傅学艺，一蹉
跎，转眼又是十年。

他恼怒起来，喝了些酒，冲去问：
“师傅，你当年收我时，说二十年才能

出师，如今已经整二十年了！”
师傅却笑着答道：“再等两年。”
师傅虽然随和，他也吃了酒，心里

却始终存着敬畏，不敢再顶撞，只能气
恨恨退下。

两年倏忽又过，他又去问师傅，师
傅却又说：“还没熟，再等等。”

他不知道这一等，又得多久。看师
傅那笑容，恐怕又是三五年，甚而又一
个十年。再瞧其他师兄弟，皆已成家立
业，一个比一个兴旺。他胸中怒火越腾
越旺，师傅却像没见一般，仍那般笑
着。

这回艮岳御差，周耐才真正看清师
傅面目，师傅一向自诩淡泊，真的轮到
这等名利大事，脸也青了，眼也赤了，
哪里有半分忍耐？他心中所存敬畏顿时
化作轻蔑，继而演为憎恶。

我只求出师，你执意不肯放手；你
想出头，我也不能让你轻巧！

与其被你辖制，不若一了百了！
杀念由此生出。
为心爱女子，白岗跪求拜师学艺
清明正午，白岗牵着幼子，出了东

水门，在护龙桥上略歇了歇，而后继续
向城外走去。

白岗是楼痴李度的徒弟，已经年近
四十，生得清清瘦瘦，背略有些驼。今
天那个殿头官准许他们离开艮岳宿院一
天，他先赶忙回到家中看望妻儿。浑家

俞氏一见他，忙踮脚从柜子顶上摸下一
个纸包塞给他。他有些畏惧，不敢接。
浑家却一把撩开他的衣襟，将那纸包强
塞进他怀里，瞪着他小声说：“一生只
行三回运。头一回，你拜了师；第二
回，你娶了我；这是最后一回，也是
最要紧一回。天予不取，必招其否。
若错过这一回，老娘可不陪你耽穷受
霉。”

他听了，只得点点头。他抱起在
门边的儿子，温声问他愿不愿去拜祭
祖父母。儿子笑着点点头，顺势揽住
了他的脖颈。他心里一暖，心想：便
是为了儿子，也该做成那事。

他抱着儿子来到郊外爹娘坟地，
烧过纸钱，祭奠了羊酒。儿子在旁边
草丛里追蝴蝶耍，他跪在爹娘墓前，
想起当年家中贫穷，父母又去世得
早，他们到死连一顿羊肉都没饱吃
过，一阵悲酸，不由得落下泪来。

白岗自小跟随爹做泥瓦匠的活
计，日后就靠此谋生。他二十来岁
时，有户姓俞的人家在宅子里加盖两
间新房，雇了白岗去铺瓦。那天，白
岗正在房顶铺瓦，忽听到一串笑声，
循声望去，笑声来自一个桃红罗衫的
年轻女子。望了许久，那女子忽一转
身，面庞从桃枝间现了出来，肌肤粉
白，面容秀媚。白岗再忘不掉那女
子。

□ 本报记者 王 建

结束在宁波北仑集训的高速男篮上周六返
回济南，9月25日上午，球队在主场省体育中
心体育馆进行了新赛季开始前的首次训练。

引进劳森和莫泰尤纳斯两名NBA级别的
外援，王汝恒、张春军和张庆鹏三名内援加
盟，再加上从青年队上调的小将朱荣振，新赛
季高速男篮有6名新援加入。外界对高速男篮
的实力和前景一致看好，但将雄厚的阵容捏合
成有战斗力的整体，绝非易事，需要全队开动
脑筋。在省体首训中，从教练到球员，说的最
多的就是磨合和适应。

凯撒：通过比赛找不足

“有两名没有打过CBA的外援，三个内

援，还有一个年轻球员朱荣振，6名新球员加
入，需要相互沟通，加强磨合，联赛开局对我
们会很困难。”这是主教练凯撒的开场白。

9月27日到29日，高速男篮将在荷泽、济
宁与天津队和江苏同曦队进行三场热身赛。凯
撒表示，要通过热身赛达到以赛代练的目的，
“通过比赛查找问题和不足，增强默契程度，
为下一步指明方向。”

磨合任务繁重，手握一把“好牌”的凯
撒，对新赛季的前景持谨慎态度，“队里新队
员比较多，好多队员是第一次在一起打球，我
们并不是联赛中最强的球队，要取得好的成绩
需要付出更多的努力，首先通过开局认清自
己，然后再一点点进步。”对于新赛季的目
标，凯撒只模糊地表示要打出好的篮球，“先
要有好的技战术体系，然后打出高水平的比
赛，不管面对什么样的对手，山东队都会争取
每一场比赛的胜利。”

“劳模”：加盟前做功课

上赛季高速男篮的小外援频出状况，大外
援中规中矩，制约了球队更进一步。本赛季高
速男篮的成绩，很大程度上取决于劳森和莫泰
尤纳斯的“劳模”组合。两个人都在NBA打
过球，能力没有问题，但没有打过CBA，能否
适应目前还要打上问号。

“两个人都很有能力，希望我们作出了正确
的选择。”凯撒表示。

备战期间，两人都在努力地融入球队。加
盟高速男篮之前，他们都做了一些功课。劳森
几个月前就和队长睢冉在美国见了面，并且一
直保持着联系，关系非常要好；莫泰尤纳斯则
咨询了在火箭队效力时的队友比斯利，“比斯
利对CBA非常有感情，他对CBA、对山东队有
很高的评价，坚定了我来到这里的决心。”

劳森表示，自己夏天的训练很好，和球队
的磨合也不错，已经准备好帮助球队；莫泰尤
纳斯说，自己需要尽快和球队融合，通过比赛
相互了解，尽快打出水平。

张庆鹏：珍惜每一分钟

和初来乍到的两位外援相比，已经走到职
业生涯末期的老将张庆鹏的心境完全不同。

9月14日，高速男篮宣布36岁的老将张庆
鹏加盟。“作为一名老队员，能够加盟年轻充
满活力的山东队，非常荣幸。”作为高速男篮
确定最晚的一位新援，张庆鹏表示，他会努力
融入球队，在比赛中发挥出最好的水平。

高速男篮很可能是张庆鹏CBA生涯的最
后一站，他十分珍惜这段经历，“我会珍惜每
一分钟、珍惜每一个球，尽可能享受篮球的
快乐。”

□ 本报记者 陈巨慧

9月25日，由胡玫执导的全新电影版《红楼
梦》启动演员全球海选，这部中国古典名著将再
现大银幕。该片由胡玫执导，何燕江担任编剧。
胡玫导演透露，早在十年前就想拍摄电影《红楼
梦》，此次将以一个全新的角度切入，打造电影
《红楼梦》系列三部曲。

十年磨一剑再续“红楼一梦”

从《雍正王朝》《汉武大帝》《乔家大院》到
《孔子》《曹操》，胡玫导演以其磅礴大气而温暖
细腻的历史视角，打造了一部部经典，获誉无
数。对于此次执导新电影版《红楼梦》，胡玫导
演坦言：“《红楼梦》是我的青春。”她透露，早
在十年前就有把《红楼梦》搬上大银幕的计划，
她表示：“《红楼梦》的故事充满了人生的玄机，
文化社会内涵极其丰富。每一次读都有不同的感
悟，想把它拍出来给大家分享。”如今项目启
动，胡玫导演也颇为感慨，并透露此次将拍摄电
影《红楼梦》系列三部曲，会以一个充满了青春
活力的全新的角度切入。

为了自己的圆梦之作，胡玫导演特意请来老
搭档、著名编剧何燕江执笔。何燕江曾经参与打
造过《乔家大院》《孔子》《曹操》等影视作品。
谈及对《红楼梦》的全新改编，何燕江坦言，难
度很大，并逗趣表示，这次的改编是一个“千锤
百炼，九死一生”的过程，整个剧本经过很多次
大的改写才基本定型。

除此以外，编剧组还特意邀请到红学专家
为剧本保驾护航，力求贴近原著，可见其精雕
细琢。

美术设计将是想象力的激情挑战

曾联手助力张艺谋导演呈现过《英雄》《十
面埋伏》《满城尽带黄金甲》等视觉盛宴的摄影
指导赵小丁和美术指导霍廷霄，此次也加入到新
电影《红楼梦》的主创团队中，分别担任视觉总
监和美术指导为影片创作增砖添瓦。

赵小丁透露，这一版《红楼梦》将用到实景
拍摄加特效处理的方式，精心再现大观园的风
貌。霍廷霄也坦言，由于《红楼梦》的故事发生
朝代无从考证，在美术设计上将会是一次想象力
的激情挑战。

而刚刚在第31届中国电影金鸡奖上凭借《开
罗宣言》获得最佳音乐奖的著名作曲家叶小钢，
这次也以音乐监制及作曲的身份加盟，他表示：

“参与《红楼梦》也是我自己的梦，我希望这个
梦能够更灿烂地实现。”

200课时培训打造新一代红楼人

曹雪芹笔下的《红楼梦》塑造了形形色色的
人物形象，无论是多愁善感的林黛玉、反封建的
叛逆青年贾宝玉，还是藏愚守拙的美人薛宝钗、
两面三刀的王熙凤、外慈内狠的王夫人等等，无
不血肉饱满、个性鲜明，这也使得新电影《红楼
梦》的选角备受关注。

对此，胡玫导演表示，《红楼梦》是全世界
华人心中的爱，原著中的人物年龄基本都在20岁
以下，为了忠实于原著，选到最合适的演员，将
拓宽选角渠道，利用海选的方式进行筛选。无论
是职业演员或者是素人，无论身处国内还是海外
都可参加。而全部入选演员必须进行100课时的
表演培训和100课时国学、红学文化传统封闭式
培训，以提高新人演员各方面的能力和素质适应
拍摄和角色。全部拍摄及培训将在中信国安的天
下第一城制作完成，外景将在扬州、苏州、上海
松江等地选取。

《红楼梦》曾诞生过大量影视作品改编版
本，其中1987年电视剧版的成功选角更是征服
了万千观众，令人称道。谈及此次新电影《红
楼梦》的演员全球海选，胡玫导演表示：“希望
通过这次的海选，能够挖掘出代表现在这个时
代的新红楼人，世界各地的华人都可报名，希
望新电影《红楼梦》也是对下一代年轻人的一
次古典文化洗礼。”

历经十年筹备，全新电影版《红楼梦》正式启动———

胡玫：《红楼梦》是我的青春

高速男篮新赛季主场首训———

“好牌”打好，还需动脑

□CFP 供图
当地时间9月24日，意大利米兰，2018春夏米兰时装周，巴西女星吉赛尔·邦辰出席“绿

色地毯时尚大奖”，摆出多种pos e晒奖杯。

□ 本报记者 王 磊

9月25日晚，亚少赛预选赛展开争夺，中国国
少队2：1击败缅甸队，取得开门红。但是在特殊的
出线形势面前，这个比分实际上将国少队逼上了绝
路，对阵韩国队比赛，国少队必须尽力保持不败。

亚少赛是通往世少赛的大门，自从王大雷那批
球员之后，国少队就再也没有机会参加世少赛。这
些年，随着中国青少年足球水平的下滑，国少队不
仅无缘世少赛，就连亚少赛决赛圈都很难进入。两
年前，荷兰人里克林克执教的2000年龄段国少队就
在预选赛阶段止步，这也是21世纪以来，中国青少
年国字号球队首次无缘决赛阶段比赛。

两年之后，2002年龄段国少队再度出战亚少赛
预选赛。这支队伍既有山东鲁能、广州恒大、杭州
绿城等青训大户培养出来的佼佼者，也有效力于西
班牙马德里竞技、日本清水鼓动梯队的海外战将。
单从纸面实力上来看，中国队完全有希望晋级决赛
阶段的比赛。

对于首个对手缅甸队，大多数中国球迷都会嗤
之以鼻。但这些年缅甸足球不断进步，中国足球却
大不如前。比赛开始后，国少队一度在场上陷入困
境，他们不仅组织不起有效的进攻，还被缅甸队频
频断球打快速反击。若非缅甸队球员射术不精和门
框帮忙，国少队的球门在上半场就会被打成筛子。

好在国少队下半场及时调整，替补球员的登
场，为国少队在进攻端带来了活力。来自鲁能足校
的苏毕在下半场开始后不久利用禁区内任意球破
门。随后，替补登场的清水鼓动球员艾菲尔丁再下
一城。但两球领先之后，国少队的后防线再次犯
错，让缅甸队扳回一分。

但在亚少赛独特的出线格局中，2：1的比分却
让中国队陷入了困境。根据亚少赛的规则，只有8
个小组的第一和5个成绩最好的小组第二才能晋
级。由于各小组球队数目不一，各支球队与小组垫
底球队的成绩不计入最终成绩。

中国队所在小组中，菲律宾队实力最弱，首战
0：8惨败给韩国队，他们很有可能成为垫底球队。
所以中国队只能算与缅甸队和韩国队的比赛战绩，
但首战缅甸队，中国队只拿到一个净胜球，这意味
着中国队接下来与韩国队一战，必须尽可能取分，
即便不能取分，也尽量保证少失球。

国少队的表现不佳，也引发了外界的大讨论。
其中，关于主教练的聘用是最大的争议点。有网友
指出：中国成年男足可以花费千万欧元聘请里皮团
队执教，但青少年足球却连百万人民币都不舍得
掏，“前面邀请了驴唇不对马嘴的青训总监当主
帅，如今又弄了一个连名字都没怎么听说过的新人
当炮灰。”

此外，更让球迷和媒体记者窝火的是，这样一
场国少队的关键战役，国内竟然没有任何一家电视
媒体和网站转播。社交媒体上，不少球迷吐槽：

“连比赛都看不了，谈何支持青少年足球？”

“开门红”虽好，
却满载忧伤

□记者 陈巨慧 报道
本报讯 山东新世纪电影院线“喜迎十九

大”惠民公益电影展活动9月26日启动，这也是山
东新世纪电影院线深入落实山东文化消费季活动
的主题之一。

据悉，本次影展活动时间从9月26日至10月5
日，为期10天，在公益电影展映期间，山东新世
纪院线将通过济南多家媒体和18个市区街道办事
处等服务机构，向社会各界发放总价值为40万
元、总计16000张《建军大业》的公益观影券，
济南新世纪电影城9家门店将会在活动期间，每
日上午10点排映一场《建军大业》，供社会各界
广大观众朋友们观看。持观影券可以提前到影城
兑换入场券。

新世纪院线惠民公益电影展启动
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